

FIT-Pressaussendung

## Bei den FIT-Infotagen gehen Mädchen mutig Richtung MINT

Am 29. und 30. Jänner finden in Wien die FIT-Infotage statt. Sie wollen Schülerinnen für Technik begeistern.

**Sundas Syed** studiert als eine der wenigen Frauen **Mechatronik und Robotik an der FH Technikum Wien**. Ihr Schwerpunkt: Luft- und Raumfahrttechnik. Wenn man ihr zuhört, erkennt man rasch, dass sie für die Luftfahrt brennt. Ihr Weg in ihr Wunschstudium war jedoch kein einfacher. Da Deutsch nicht ihre Muttersprache war, empfahl ihr ihre Volksschullehrerin einen Pflegeberuf. Ihr Klassenvorstand in der Mittelschule war es schließlich, der ihr Potential erkannte und sich auch bei ihren Eltern für sie stark machte. In der anschließenden HTL war Sundas das einzige Mädchen. „Ich musste mich doppelt so viel anstrengen, um akzeptiert zu werden“, erzählt sie. Heute ist sie bei „**FIT - Fem\* in Tech sprungbrett**“ Botschafterin für MINT-Studien (Mathematik, Informatik, Naturwissenschaft und Technik). Sie möchte junge Frauen ermutigen, ihren Träumen zu folgen, auch wenn andere nicht daran glauben.



„Ich musste mich doppelt so viel anstrengen, um akzeptiert zu werden“, erzählt sie. Heute ist sie bei „**FIT - Fem\* in Tech sprungbrett**“ Botschafterin für MINT-Studien (Mathematik, Informatik, Naturwissenschaft und Technik). Sie möchte junge Frauen ermutigen, ihren Träumen zu folgen, auch wenn andere nicht daran glauben.

## Männerdomänen aufbrechen

MINT-Berufe sind attraktive Jobs mit gutem Gehalt und Aufstiegschancen. „Da durch Digitalisierung oder Künstliche Intelligenz technische Berufe immer wichtiger werden, dürfen Frauen in diesen Zukunftsbranchen nicht fehlen“, betont **Tamara Ali**, Projektleiterin von FIT. „Es gibt einfach nichts, was dafürsprechen würde, Männerdomänen zu bewahren. Diversität auf allen Ebenen ist immer eine Bereicherung“, ergänzt sie.

„Junge Frauen unterschätzen sich häufig und sind selbstkritischer, als ihre männlichen Mitschüler“, stellt **Martina Fürpass**, Geschäftsführerin des Vereins sprungbrett fest. „Manchmal braucht es jemanden von außen – wie bei Sundas – um das volle Potential der jungen Person zu erkennen und fürs Rückenstärken. Das wollen wir mit unseren Role Models bei den FIT-Infotagen erreichen“, so Fürpass.

## Das Programm der FIT-Infotage: informieren und ausprobieren

Die [FIT-Infotage](#) finden am **29. und 30. Jänner an der FH Technikum Wien** und an weiteren Hochschulen in Wien statt. Rund 200 Schülerinnen\* können sich vor Ort über Studienrichtungen informieren, Role Models kennenlernen, sich in Workshops ohne Druck einfach „ausprobieren“.



Das Programm umfasst:

- Eine **Infomesse** mit 20 verschiedenen Hochschulen
- Eine **Chatlounge** mit Technikerinnen, die über Erfahrungen und Herausforderungen in ihrem beruflichen Werdegang berichten
- **Vorträge, Inputs**, Kennenlernen von **Role Models**, **Austausch mit Studierenden**, Gewinnspiel
- **17 Workshops** zum Mitmachen und Ausprobieren
- **Mit dabei:** BOKU Wien, FH Campus Wien, FH des BFI Wien, FH Technikum Wien, TU Wien, Universität Wien und WU Wien usw.

**Wir laden alle Medienvertreter:innen herzlich zu den FIT-Infotagen ein. Unsere FIT-Botschafter:innen stehen Ihnen für Interviews gerne zur Verfügung.**

**Treffpunkt:**

Mi, 29.1.2025, 8 Uhr

FH Technikum Wien, Höchstädtplatz 6, 1200 Wien

**Nachfragehinweis:**

Anja Gurtner

Leitung Öffentlichkeitsarbeit | Projektleitung amaZone-Award

0677 64 32 98 55

[anja.gurtner@sprungbrett.or.at](mailto:anja.gurtner@sprungbrett.or.at)

sprungbrett für Mädchen\* und junge Frauen\*

Hütteldorfer Str. 81b/1/4, 1150 Wien

[www.sprungbrett.or.at](http://www.sprungbrett.or.at)

Fotocredit: Astrid Knie / Brigitte Gradwohl